La "Triple A" reivindica el atentado contra la revista "El Papus", en Barcelona

La explosión de un artefacto causó un muerto, un herido grave y otros once leves

Barcelona, 20. (Pyresa.) — Sobre las cinco de la tarde, en las redacciones de varios periódicos barceloneses se han recibido llamadas telefónicas en las que se anunciaba que la titulada «Alianza Apostólica Anticomunista», conocida también por «Triple A» reivndicaba la entrega del artefacto que ha estallado a primera hora de la tarde en el edificio donde se encuentra la redacción de la revista «El Papus», y cuya explosión ha causado un muerto y varios heridos,

De estas llamadas, la de mayor concreción ha sido la hecha a «Mundo Digrio», donde el gnónimo comunicante se ha identificado a través de la frase que en el mencionado periódico ya conocen como distintivo de «Triple A» -organización que ha efectuado llamadas telefónicas similares al diario en otras ocasiones— y tras de reivindicar el atentado, ha manifestado que hacía ya un año que habían advertido al director de «El Papus» sobre la necesidad de suspender la publicación de la revista, a raíz de unos artículos con-tra el fascismo, "«Nosotros actua-mos igual que ETA —agregó el anónimo comunicante-, con la diferencia de que avisamos con la suficiente antelación». Al interrogarle el redactor del diario que recibía la información sobre las víctimas inocentes que el atentado había causado, el comunicante agregó: «Lo lamento, pero nos nos arrepentimos de nada. Lo que hay que hacer es cerrar esa revista». Acto seguido, la conversación se interrumpió bruscamente, como si lo hubiera hecho una persona distinta a la que hablaba.

Contrariamente a lo que se dijo en principio, la explosión sólo ha causado un muerto, el portero de la propia revista, Juan Peñalver Sandobal, que resultó destrozado al estallar el artefacto en sus manos. En cuanto a la telefonista, Rosa Lorén Menéndez, que salió disparada por una ventana a la calle y cayó sobre un coche «Seat 600», aparcado junto al edificio, había sido dada por muerta en principio, pero las informaciones posteriores, absolutamente fidedignas, señalan que se halla inter-

Barcelona, 20. (Pyresa.) — nada en estado grave en el centro
Sobre las cinco de la tarde, en quirúrgico de urgencias de Pere
las redacciones de varios peCamps, donde los médicos han manifestado que se halla en peligro
recibido llamadas telefónicas en de muerte.

momento de la
veinte personas,
normalmente en
distintas revistas
recer, los más

Nueve personas, algunas de ellas transeúntes que se encontraban de paso en el lugar de la explosión, hoy consejo de redacció bían trasladado a una el clínico, y otras dos lo fueron en el dispensario municipal de la calle de Sepúlveda. Todos ellos, despues de la cura correspondiente, pudieron regresar a sus respectivos do micilios.

Sobre las dos de la tarde se procedió al levantamiento del cadáverdel portero Juan Peñalver, de cuyo cuerpo fueron hallados fraamentos en las paredes y techo de la dependencia donde ocurrió el siniestro. Aproximadamente a la misma hora se personaron en el lugar del suceso los artificieros del Cuerpo General de Policía, que iniciaron un examen para determinar las características del artefacto. En principio, se sabe que éste tenía las dimensiones de una caja de zapatos corriente, y los policías lo han calificado inicialmente de mediana y pequeña potencia.

Al parecer, y con independencia del hecho irreparable de la muerte del portero, así como de la gravedad de las heridas de la telefonista, los destrozos han sido más aparatosos por el hecho de que el edificio estuviera construído en su fachada con grandes cristaleras, las cuales, al estallar, lanzaron gran cantidad de vidrios a la calle, pero evitaron también mayores derrumbamientos en el interior de la dependencia. Los cristales esparcidos por la calle motivaron una larga interrupción del tráfico en el sector, que sólo pudo normalizarse a partir de lás cinco de la tarde.

En el interior de las oficinas de «Ediciones Amaika» había, en el momento de la explosión, unas veinte personas, que trabajaban normalmente en la edición de las distintas revistas del grupo. At parecer, los más afectados hubieran podido ser los miembros de la revista «El Cuervo», pero al celebrar hoy consejo de redacción, se nabían trasladado a una sala situada en otra parte del edificio.

A última hora de la tarde, los representantes de las centrales sindicales en los medios barceloneses de comunicación social celebraron una reunión, en la que se trató del atentado contra «El Papus». Al parecer, surgió la propuesta de ir a la huelga en señal de protesta, que para los periódicos diarios podría ser pasado mañana, jueves.

A la vez, se han sucedido las manifestaciones de condena por parte de los partidos políticos. El partit Socialista de Catalunya-Reagrupament dice, en una nota, que «estos actos atentan contra la democracia», mientras que para el Partido del Trabajo de España se trata de «un hecho que se inscribe en el marco de las actuaciones provocativas y violentas ocurridas en las últimas semanas, ante las que se demanda una inmediata y profunda investigación». El PSUC ha expresado su condena de este acto de violencia «venga de donde viniere, ya que no puede tener otro propósito que contribuir a crear un clima de desestabilización política y de terror, a la vez que atenta contra la libertad de expresión», para terminar don la petición a las autoridades de que «hagan todo lo necesario y con diligencia para aclarar los hechos y detener a los autores del atentado, para que respondan ante la justicia». En términos muy similares se expresa, en un comunicado difundido al efecto el grupo de «Socialistes de Catalunya» (Partit Socialista - Congrés y Federación Catalana de PSOE).

A última hora de la noche, los representantes de las distintas centrales sindicales en los periódicos barceloneses han acordado veinticuatro horas de huelga, a partir de las dos de la tarde de mañana miércoles, en señal de protesta por el atentado perpetrado contra la revista «El Papus».

Anúnciese en «LOS SITIOS»